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Beginn: 19:07 Uhr 

Ende: 22.46 Uhr 

Raum: G 330 

Sitzungsleitung:   Björn Bloss (AS) 

Protokollant: Marcellus Siegburg (IMN) - Rekonstruktion mit Björn Bloss (AS) 

 Anwesend  Abwesend  Ersatzvertreter        nicht besetzt 

Stimmberechtigte Mitglieder 

F AS  Björn Oliver Bloss F M&E  Falko Heßler 

  Fabian Reitz   Niels Gigler 

Ersatzvertreter:  Franz-Martin Hertel Ersatzvertreter:  Lucas Kipping 

  Christian Wanke   Marcel Chraszcz 

F Bau  Katharina Baum F Medien I  Teresa Flemming 

  Lisa Brautzsch   Julia Strathaus 

Ersatzvertreter:  Nicky Weißbach Ersatzvertreter:  Kristina Hentze 

  Johanna Boy   Katharina Seifert 

F EIT  Thomas Bauer F Medien II  Richard Götz 

  Patrick Weber   Henri Wieder 

Ersatzvertreter:  Thomas Steinert Ersatzvertreter:  Swetlana Hain 

  Susann Oertel   Susanne Kuba 

F IMN  Marcellus Siegburg F WiWi  Marcel Karos 

  Angelika Winkler   Martin Lindner 

Ersatzvertreter:  Nils Rexin Ersatzvertreter:  Michael Berger 

  Tobias Jagla   Florian Schubert 

 

Referate (Anwesende unterstrichen) 

 Ausländische Studierende Referent: Julian Schöder, 

Co-Referent_innen: Sarah Killian, Daniel Zahn 

 Eins Null Referentin: Sarah Mackowiak 

Co-Referent_innen: Maria Hecher, Luise Toenhardt 

 Finanzen Referentin: Gesa Behrens 

 Hochschulpolitik Referent: Patrick Weber 

 Kultur Referent: Uwe Britze 

Co-Referent: Jens Morthorst 

 Inklusion Referent: Martin Trippmacher 

 Öffentlichkeitsarbeit Referent: Christian Wanke 

Co-Referent_innen: Fabian Reitz, Sabine Lehmann 

 Ökologie und Verkehr Referent: Kilian Peisker 

 Soziales Referentin: Maike Gebauer 
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Co-Referentin: Ellen-Daniela Jahn 

 Sport Referentin: Nadine Czarnowsky 

 Studium und Lehre Referent_in: N.N. 

 Technik Referent: Haiko Hertes 

 Veranstaltungen Referent: Marcel Karos 

Co-Referentin: Lisa Brautzsch 

 

Gäste 

Renate Lieckfeldt  

 

 

1 Allgemeines 

» Herzliche Begrüßung aller Anwesenden durch die Sitzungsleitung. 

 

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit  

» Stimmberechtigte Mitglieder: 13 von 16. Der StuRa ist beschlussfähig. 

» Kilian Peisker kommt zu TOP 2 um 19.22 Uhr. Der StuRa ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfä-

hig. 

» Henri Wieder kommt  zu TOP 2 um 19.44 Uhr. Der StuRa ist mit 14 von 16 Stimmen 

beschlussfähig. 

» Falko Heßler kommt zu TOP 2 um 19.40 Uhr. Der StuRa ist mit 15 von 16 Stimmen beschlussfähig. 

» Renate Lieckfeldt geht zu TOP 3.1 um 20.51 Uhr. Der StuRa ist mit 15 von 16 Stimmen beschluss-

fähig. 

» Julia Strathaus geht  zu TOP 3.3 um 21.15 Uhr. Der StuRa ist mit 14 von 16 Stimmen. 

» Thomas Steinert geht zu TOP 3.4 um 21.22 Uhr. Der StuRa ist mit 14 von 16 Stimmen beschluss-

fähig. 

» Flroian Schubert geht zu TOP 4.0 um 21.50 Uhr. Der StuRa ist mit 13 von 16 Stimmen beschluss-

fähig. 

» Angelika Winkler  geht  zu TOP 5.2 um 22.05 Uhr. Der StuRa ist mit 12 von 16 Stimmen 

» beschlussfähig. 

 

 

1.2 Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung 

» Folgende Tagesordnung liegt vor:  

1 Allgemeines 
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1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit 

1.2 Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung 

1.3 Genehmigung des Protokolls 18.04.2012 

1.4 Nächster Sitzungstermin 27.06.2012 G330 19.00 Uhr 

2 Gespräch mit der Rektorin 

3 Finanzen 

3.1 Finanzantrag Fahrradtour 

3.2 Antrag AWE Referat Veranstaltungen 

4 Umbau StuRa Büro  

4.1 Verwaltungsrat 

4.2 Position des StuRas 

5 Informationen 

5.1 HSSF 

5.2 SprecherInnen 

5.3 Fachschaftsräte 

5.4 Referate 

5.5 Gremien 

6 Sonstiges 

 

» Bei Top 3 wird 3.3 Darlehnsantrag eingefügt. 

» Bei TOP 3 wird 3.4 Finanzordnung eingefügt. 

 

1.3 Nächster Sitzungstermin: 27.06.2012 G 330 19.00 Uhr 

 

2 Gespräch mit der Rektorin 

Frau Lieckfeldt hat kein eigenes Statement vorbereitet, stattdessen erwartet Sie Fragen, auf 

die Sie gerne antworten möchte. 

 

Hinweis: In diesem Protokoll können die Fragen leider nicht rekonstruiert werden. Es wird 

hier mehr Wert auf die von Frau Lieckfeldt getroffenen Aussagen gelegt. 

 

Frau Lieckfeldt ist über die Kritik an den Deutschlandstipendien von studierender Seite ver-

wundert. 

Frau Lieckfeldt hat angemerkt, dass die Beteiligung an der Podiumsdiskussion zur Hoch-

schulvollversammlung von der Seite der Studierenden gering war. 

Die neu gewählte Kanzlerin wird nicht vor dem Beginn des neuen Jahres ihren Dienst antre-

ten. 
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Zu den Hochschulwahlen gibt Frau Lieckfeldt die Anmerkung, dass sie Vorschläge für die 

Wahl eines Dekans geben kann, sie berücksichtigt aber Vorschläge der Fakultäten selbst. 

Die Semesterzeiten könnte man überdenken, das kann Frau Lieckfeldt auch in der LRK an-

regen, allerdings sollte die HTWK vorher eine eigene Meinung haben. Das sollte an den Fa-

kultäten geklärt werden; schließlich müsse es dann zu einer hochschulweiten Meinung 

kommen. Die Semesterzeiten mit der Uni Leipzig anzugleichen, wäre erstrebenswert. 

Frau Lieckfeldt gibt die Erlaubnis die Wiesen vor dem Lipsius-Bau zu verwenden. Die Er-

laubnis geht sogar soweit, dass man dort verweilen darf, selbst wenn der Kanzler Studieren-

de dort wieder wegschicken möchte. Man kann auf die ausdrückliche Genehmigung der Rek-

torin verweisen. Sie wird den Kanzler über den Beschluss umgehend informieren. 

Die Nutzung der Wiesen ist einer der vielen Aspekte zur Umgestaltung der Hochschule, um 

sie zu einem Ort zu machen, an dem sich Studierende wohlfühlen. Das Mensadach kann 

aus baulichen Gründen leider nicht genutzt werden. Vielleicht kann die Fläche zwischen der 

Bibliothek und dem Fakultätsgebäude von Medien genutzt werden. 

Langfristig wäre es wünschenswert alle Fakultäten am Campus anzusiedeln. Eventuell kann 

zu einem späteren Zeitpunkt das Gebäude neben dem Lipsius-Bau übernommen werden. Es 

ist aber auch kurzfristig gesehen wichtig weitere Räume zu beschaffen. Da es durch die vie-

len Drittmittelprojekte (ca. 150 Mitarbeiter) zum Mangel an freien Räumen gekommen ist. Es 

werden gerade einige Optionen geprüft, um weitere Räume in Campusnähe anzumieten. 

Im neuen Fakultätsgebäude von ME soll keine Mensa integriert werden. Die Anwesenden 

StuRa-Mitglieder geben zu Bedenken, dass die Mensa Academica schon jetzt am Auslas-

tungslimit ist. Wenn dann auch noch die Studierenden von ME und weitere von Medien nach 

der Sanierung der alten Hochschulbibliothek kommen, werden es nicht alle zum Essen 

schaffen. Es wird evtl. eine Caféteria im neuen Fakultätsgebäude von ME geben. Möglicher-

weise müssen die Mittagspausenzeiten verschoben werden, um die Überlast zu verringern. 

An unserer Hochschule sind die Abbrecherquoten höher als im bundesweiten Schnitt, dage-

gen muss etwas unternommen werden. StudiFit soll dieses Problem angehen, aber Frau 

Lieckfeldt stößt auch noch andere Überlegungen an und sagt, dass die Situation mit den 

Prüfungen eventuell gänzlich überdacht werden sollte. Aus Nordrhein-Westfalen kennt Sie 

es, dass es zwei Prüfungszeiten im Semester gibt. Alle Prüfungen wurden dort doppelt an-

geboten, so könnten sich die Studierenden die Termine beliebig auswählen, ihr Studium fle-

xibel gestalten. Und die Prüfungslast in der Prüfungszeit reduzieren. Ein entsprechendes 

Konzept könne man an allen Fakultäten anregen. 

Studierende der HTWK würden gerne auch mit der HTWK-Card in die Bibliotheken der Uni 

Leipzig kommen, ohne sich dort eine andere Karte abzuholen und regen an, bei der Uni 

Leipzig anzufragen, ob die Umsetzung möglich wäre. Frau Lieckfeldt meint, dass das ver-

mutlich unterschiedliche elektronische Systeme sind, ansonsten wäre es möglicherweise 

wohl schon längst umgesetzt worden. 

Zu den 300 vom SMWK angekündigten, befristeten Stellen gibt es noch keine konkreten 

Informationen, auch eine Anfrage im Ministerium habe, so Lieckfeldt, nichts näheres erge-

ben. Sie habe aber Stellen für die HTWK beantragt und hoffe, dass Stellen genehmigt wer-
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den. Die Ländlichen Regionen würden von diesen Stellen höchstwahrscheinlich nicht profitie-

ren, was die Chancen für die HTWK hebt, allerdings könne es auch sein, dass nur die Uni-

versitäten Stellen abbekommen. 

Prinzipiell sollten Probleme mit den Prüfungsordnungen versucht werden an der Fakultät 

selbst zu klären, erst dann könne man ggf. höhere Instanzen, wie das Rektorat ansprechen. 

Bei langem Warten auf Prüfungsergebnisse solle man sich bei dem zuständigen Dekan be-

schweren, der habe Möglichkeiten die Noten einzufordern. 

Für die Soziale Arbeit wurde dem Ministerium ein ähnliches Konzept wie bei der Architektur 

(Konzentration auf wenige Standorte in Sachsen) vorgeschlagen. 

Die Öffnungszeiten der Bibliothek wurden vor der Prüfungsperiode verlängert. Die Bibliothek 

hat nun bis in spätere Abendstunden geöffnet. 

 

 

3 Finanzen 

3.1 Finanzantrag Fahrradtour 

Für wen ist die Fahrradtour gedacht? Für Studierende aller Fakultäten, es sind auch in ver-

gangenen Jahren Studierende von verschiedenen Fakultäten mitgefahren. 

Marcel sagt, dass es sehr lohnenswert ist. 

Die Teilnehmerzahl ist begrenzt aufgrund der Größe des Topfes, es werden ca. 50 Teilneh-

mer sein. Ein Begleitfahrzeug wird Zelte und Sachen der Teilnehmer transportieren. 

Die Tour dauert eine Woche, es werden 70-90 km pro Tag gefahren. In den Jahren zuvor 

ging es an die Ostsee, nach Prag, nach Eisenach; dieses Jahr geht es nach Passau. Die 

HTWK-Fahrradtour gibt es seit 12 Jahren. 

Florian stellt einen Finanzantrag in Höhe von 375 Euro 

mit 14 / 0 / 0 angenommen 

 

 

3.2 Finanzantrag AWE Veranstaltungen 

Es wird darauf hingewiesen, dass jeder das Recht hat einen solchen Finanzantrag zu stellen.  

Lisa und Marcel stellen ihre Zeitaufwendungen dar, die sie in den Monaten März bis Mai 

2012 im Referat Veranstaltungen hatten. Darunter sind viele FSR-Veranstaltungen, bei de-

nen es notwendig war vorher anwesend zu sein, um ausgeliehene Gegenstände herauszu-

geben, aber auch nach Ende der Veranstaltung, um das ganze wieder einzulagern.  

Marcel stellt einen Finanzantrag für Aufwandsentschädigungen von Marcel Karos und Lisa 

Brautzsch in Höhe von jeweils 450 Euro 

mit 12 / 2 / 0 angenommen 
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3.3 Darlehnsantrag HSSF 

Es werden 16 Kabeltrommeln, 16 Baustrahler und eventuell 1 Pavillon angeschafft. 

Außerdem werden 4 Kisten für Pavillons (mit Rädern) angeschafft. 

Marcel stellt einen Antrag für Anschaffungen für das HSSF in Höhe von 800 Euro 
mit 13 / 1 / 0 angenommen 

 

3.4 Finanzordnung 

Antrag auf Änderung des §21 Reisekosten der Finanzordnung 

mit 13 / 0 / 0 angenommen 

Antrag auf Änderung des §28 Sozialdarlehen der Finanzordnung 

mit 13 / 0 / 0 angenommen 

 

4 Umbau Stura Büro 

Die Zwischenwand vom Eingangsraum zum Referentenbüro wurde schon herausgenom-

men. Der Elektriker war heute da, um die Stromkreise neu zu legen. Der Durchbruch zum 

Sprecherbüro ist geplant, andere Durchbrüche wird es (vorerst) nicht geben. 

Björn kann eventuell kostenloses Parkett besorgen. Lisa macht sich Gedanken über die In-

neneinrichtung; es wird ein AK gegründet. 

 

 

5 Informationen 

5.1 Hochschulsommerfest  

» Die Organisation geht voran. 

» Das Plakat ist in Arbeit. 

» Es gibt nun wöchentliche AK treffen. 

» Der nächste AK trifft sich am 23.05. um 17.45 Uhr. 

» BaHu müssen das große Zelt und den Grill früher abbauen; Mülleimer werden benö-

tigt. 

» Als Schlecht-Wetter-Variante für das Public Viewing soll der Hörsaal LNW006 organisiert 

werden. 

» In der Halbzeitpause werden Image-Filme gezeigt (z.B. 20 Jahre HTWK, HTWK, Leipzig 72) 

»  
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5.2 SprecherInnen 

In der nächsten Sitzung wird es eine kleine Ansage für den Nachfolger von StuRa-

Sprecher Martin geben 

 

5.3 Fachschaftsräte 

5.3.1 Angewandte Sozialwissenschaften 

» Planen eine Absolventen feier 

 

5.3.2 Bau 

» läuft 

 

5.3.3 Elektro- und Informationstechnik 

» Letzte Woche war die Woche der Wissenschaften 

 

5.3.4 Informatik, Mathematik und Naturwissenschaften 

» Letzten Donnerstag fand ein Filmabend statt. 

 

5.3.5 Maschinen- und Energietechnik 

» Fakultätsfest hat letzte Woche stattgefunden. 

 

5.3.6 Medien I 

» Gautschfest fand zusammen fand vergangene Woche statt. 

» Das Drachenbootrennen-Team ist 5. von 30 geworden 

 

5.3.7 Medien II 

» Statt des vorherigen Sprechers, gibt es nun eine Sprecherin 

 

5.3.8  Wirtschaftwissenschaften 

» Die WiWilympics liefen finanziell gut 
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5.4 Referate 

5.4.1 Ausländische Studierende 

» Aktuelle Themen: „Einlass für alle“ - diskriminierungsfreier Einlass in Clubs und Diskothe-

ken; dezentrale Unterbringung der Asylbewerber in Leipzig 

» Die internationale Studentische Woche der Universität Leipzig fand statt 

. 

 

5.4.2 Eins, null 

» Nicht Anwesend. 

 

5.4.3  Finanzen 

» Es fehlen immer noch einige Haushaltsabschlüsse der FSRä. Gesa ist momentan am PC im Exil zu 

finden. 

 

5.4.4 Hochschulpolitik 

» Leipzig 72 dürfen keine Aktion auf der Bühne vom HSSF machen, da das laut AK HSSF nicht in 

das Programm passe 

» Letzte Woche fand eine Anhörung im sächsischen Landtag zum neuen Hochschulgesetz statt, auch 

ein Vertreter der KSS hat gesprochen. 

» Idee: Man könnte ein StuRa-Picknick auf der Wiese vor dem Lipsius-Bau veranstalten, bis der 

Kanzler kommt, um das Recht auf Rasennutzung für alle Studierenden einzufordern. 

 

5.4.5 Inklusion 

» DSW-Fachtagung findet diese Woche statt (Donnerstag oder Freitag) 

» AK soll dann im Juli stattfinden. 

 

» Kultur  

» Nicht anwesend. 

» Björn fragt an, ob Uwe zur nächsten Sitzung kommt, oder ein offizielles Statement abgibt, 

dass er das Referat ab sofort nicht mehr übernimmt. 

 

5.4.6 Öffentlichkeitsarbeit 

» Die Polo-Hemden sind Mittwoch früh da, also rechtzeitig. 
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5.4.7 Ökologie und Verkehr 

» Am Donnerstag, den 28.06. findet der Vegi-Tag statt 

 

5.4.8 Soziales 

» Die Anzahl der SmK-Anträge hat sich stark reduziert. Die Frist läuft noch bis zum 17.06. 

» Die Einwegkamaras für das Hochschulsommerfest sind da. Ein Schild („Hier wird fotogra-

fiert“) und Luftballons sind auch da. 

 

5.4.9 Sport 

» Nicht anwesend.. 

 

5.4.10 Studium und Lehre 

» Derzeit nicht besetzt.  

 

5.4.11 Technik 

» Haiko schreibt ein Skript, dass Accounts automatisch nach dem 1.4. des Folgejahres deaktiviert. 

Allerdings gibt es eine Erinnerung, so dass man den Account doch noch erhalten oder reaktivieren 

kann. 

 

5.4.12 Veranstaltungen 

» Viele Treffen wegen des HSSF fanden statt (mit Rektorat, Dezernat Technik, ...) 

» Die neuen Pavillons sind eingetroffen. 

» Die Materialliste wird überarbeitet, dabei werden die Kautionen erhöht. 

» Im Mai fand jede Woche ein Grillfest statt (M II, IMN, WiWi, AS) 

 

 

5.5 Gremien 

5.5.1 Haushaltsausschuss 

» Hat nicht getagt. 

  

5.5.2 Kommission Studium und Lehre 

» Hat nicht getagt. 
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5.5.3 Senat 

» Hat nicht getagt.  

 

5.5.4 Verwaltungsrat  

» Hat nicht getagt. 

 

5.5.5 Kulturausschuss 

» Geld für das HSSF wurde genehmigt 

 

5.5.6 Wahlausschuss 

» Hat nicht getagt. 

»  

5.5.7 Wahlausschuss 

 

» Hat nicht getagt. 

» Björn war bei den Auszählungen der Hochschulwahlen dabei 

 

5.7.7 Auswahlkomision Kanzler 

» Wurde aufgelöst 

»  

 

6 Sonstiges 

» Nachtrag zum HSSF: Lisa hat den Übersichtsplan aktualisiert und fertiggestellt. 
 

__________________ 


